



Área de Cultura

## EL AYUNTAMIENTO HOMENAJEA A CHIQUITO DE LA CALZADA CON LA COLOCACIÓN DE UNA PLACA DEL PLAN 'MÁLAGA HACE HISTORIA' EN EL BAR CHINITAS

Hoy es el cuarto aniversario de la muerte del humorista y cantaor de flamenco malagueño

11/11/2021.- El Ayuntamiento de Málaga rinde un nuevo homenaje al humorista malagueño Gregorio Sánchez, conocido como Chiquito de la Calzada. Desde hoy luce en la bar Chinitas una placa en su memoria que ha sido descubierta hoy, día del cuarto aniversario de su muerte, en un acto que ha contado con la presencia del alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, las concejales de Cultura y Distrito Centro, Noelia Losada y Gemma del Corral, respectivamente, y el actual gerente del restaurante Chinitas, Ángel Sánchez-Rosso Guillén, además de familiares y amigos del artista.

“Gregorio Sánchez, Chiquito de la Calzada (1932-2017), icono del humor español, tenía en Chinitas su segunda casa, donde acudía a comer casi a diario con sus amigos”. Este es el texto de la nueva placa instalada de la serie ‘Málaga hace historia’, cuya iniciativa municipal tiene como objetivo poner en valor lugares emblemáticos vinculados a personajes emblemáticos, como es en este caso. En este sentido, se eligió este local de restauración por la estrecha relación con el humorista y cantaor de flamenco, donde acudía, tal como pone en la placa, casi a diario a comer y además era su punto de encuentro con sus amigos siempre que sus obligaciones profesionales se lo permitía.

Este homenaje del Ayuntamiento de Málaga se une a los ya recibidos, a título póstumo, con la concesión de la Medalla de la Ciudad (octubre de 2018) y el nombramiento de Hijo Predilecto de la Ciudad de Málaga (octubre de 2018). Esta placa, dedicada a Chiquito de la Calzada, es un recuerdo a una de las figuras más importantes del humor español, habiendo impregnado incluso el lenguaje coloquial con expresiones habituales en sus chistes.

### ‘MÁLAGA HACE HISTORIA’

La primera placa del Plan ‘Málaga hace historia’ se colocó el 26 de marzo en Villa Maya en honor del cónsul mexicano Porfirio Smerdou, quien diera cobijo a decenas de refugiados de ambos bandos durante la Guerra Civil. Y, el pasado 27 de octubre se colocó la última placa en el edificio del Colegio San Estanislao de Kostka de los Jesuitas en El Palo en recuerdo a la etapa de estudiante en Málaga del filósofo y ensayista José Ortega y Gasset.





El propósito de este plan es señalar de una manera uniforme los lugares en los que vivieron personajes relevantes de Málaga, ocurrieron hitos históricos o esos edificios sean singulares por motivos arquitectónicos o históricos. Málaga ostenta desde hace años el título de “Ciudad Educadora” y, desde el Área de Cultura, se quiere honrar a esa etiqueta precisamente formando desde la calle en el conocimiento histórico de la ciudad. Las placas que se vayan colocando estarán en un *microsite* en la web del Archivo Municipal, que coordina este plan. El propósito es que sea, además, un plan que cuente con sugerencias de la ciudadanía a través del correo electrónico [info.cultura@malaga.eu](mailto:info.cultura@malaga.eu) y de instituciones de la ciudad. De hecho, para una primera fase, se ha consultado con la Academia de Bellas Artes de San Telmo y la Academia de Ciencias de Málaga, que han realizado aportaciones.

El Área de Cultura pretende que la colocación de estos elementos, además de propiciar un conocimiento más profundo de la historia de la ciudad, también ayude a fomentar un profundo respeto por el patrimonio de Málaga. Por eso, el diseño de las placas es ovalado realizado en metacrilato en el color azul corporativo del Ayuntamiento. Las letras van en blanco concluyendo con el escudo municipal. Se trata de que sea fácilmente identificable a cierta distancia, para diferenciarse de otras placas menos visibles, a la vez que resulta respetuoso con todo tipo de fachadas.

